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Quinta-feira, 9 de novembro de 2023

TERMO DE RATIFICAÇÃO À DISPENSA 
DE LICITAÇÃO PROCESSO CMP Nº 
1182/2023

À vista dos elementos contidos no pre-
sente procedimento, devidamente justi-
ficado, CONSIDERANDO que o PARE-
CER JURÍDICO prevê a DISPENSA em 
conformidade ao disposto no artigo 24, da 
Lei Federal 8.666/93 atestando que foram 
cumpridas as exigências legais, e no uso 
das atribuições que me foram conferidas, 
em especial ao disposto no artigo 26 da 
Lei 8666/93, RATIFICO a DISPENSA 
DE LICITAÇÃO referente ao PROCE-
DIMENTO ADMINISTRATIVO sob o nº 
1182/2023.
Autorizo em conseqüência, a proceder-se 
à contratação nos termos da solicitação 
expedida pelo Diretor Administrativo, con-
forme abaixo descrito:
Objeto a ser contratado: Aquisição de 
Equipamentos para manutenção dos 
Jardins do Palácio Amarelo – CMP, em 
conformidade com os parâmetros esta-
belecidos no Processo ADM 1182/2023.
Favorecido: TLM Comércio de Ferragens 
Ltda-ME.
Valor Total : R$ 1.173,20 (hum mil cento e 
setenta e três reais e vinte centavos)
Fundamento Legal: Artigo 24, II da Lei nº 
8.666/93.
Justificativa: Serviço com valor inferior 
a 10% (dez por cento) do limite previsto 
para a Carta Convite.
Elemento de Despesa: 4.4.90.52.00.00 e 
33.90.30.00.00
Dotação orçamentária: 
01.001.01.122.2025.2.106 e 
01.001.01.122.2025.2109
Determino, ainda, que seja dada a devida 
publicidade legal, em especial à prevista 
no caput do artigo 26 da Lei Federal nº 
8.666/93, e que, após, seja o presente 
expediente devidamente autuado e ar-
quivado.
Petrópolis, 07 de novembro de 2023.

Carlos da Costa Machado 
(Junior Coruja)

Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis

EXTRATO DE CONTRATO Nº 019/2023

INSTRUMENTO: EXTRATO DE CON-
TRATO Nº 019/2023.
FUNDAMENTO: Processo CMP ADM n° 
628/2023.
PARTES: CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS e CESPRO PROCESSA-
MENTO DE DADOS LTDA.
OBJETO: Contratação de empresa espe-
cializada em desenvolvimento de portais 
e sites para implementação e manuten-
ção de base de dados, sítio e aplicativo 
contendo todas as leis, decretos, resolu-
ções, portarias, regimento interno e Lei 
Orgânica Municipal de Petrópolis. 
PRAZO: 01/11/2023 a 31/10/2024.
VALOR: R$ 7.200,00 (sete mil e duzen-
tos reais).
DATA: 26/10/2023

ATO ME ADM 147/2023

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- EXONERAR do cargo de provi-
mento em comissão de Assistente Par-
lamentar, símbolo CC-4, Carla Magno, 
matrícula 1818.045/23. Conforme pro-
cesso protocolado sob nº 1482/2023 pelo 
gabinete da vereadora Julia Casamasso. 
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação, produzindo efei-
tos a partir de 07 de novembro de 2023.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 08 de novembro 
de 2023.

Junior Coruja
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Dr. Mauro Peralta
1º Secretário

Domingos Protetor
2º Secretário

ATO ME ADM 148/2023

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- NOMEAR, nos termos da Lei nº 
6.749 de 04 de maio de 2010, bem como 
suas alterações posteriores, para ocu-
par o cargo de provimento em comissão 
de: Assessor do 1º Secretário, símbolo 
CC-3, Isabel Cristina Motta Vardiero. 
Cargo vago em função do Ato Me Adm 
129/2023.
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor 
na data de sua publicação, produzindo 
efeitos a partir do dia 09 de novembro de 
2023.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 08 de novembro 
de 2023.

Junior Coruja
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Dr. Mauro Peralta
1º Secretário

Domingos Protetor
2º Secretário

ATA DA 35ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos trinta e um dias do mês de outubro do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, às de-
zesseis horas e onze minutos, o Vereador 
Marcelo Lessa, declarou aberta a presen-
te Sessão com os seguintes dizeres: Feliz 
a nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo de 
Petrópolis damos início aos nossos traba-
lhos. Em seguida, solicitou o Primeiro Se-
cretário, o Vereador Dr. Mauro Peralta 
que realizasse a leitura das atas anterio-
res e do expediente. Realizada a leitura 

das atas anteriores, estas restaram apro-
vadas. EXPEDIENTE: GP Diversos nº: 
558/2023 (CMP 5323/2023); GP Diversos 
nº: 564/2023 (CMP 5355/2023); Projeto de 
Lei nº: 4335/2023 dos Vereador Hingo 
Hammes; da Vereadora Gilda Beatriz, do 
Vereador Dudu, do Vereador Gil Magno, 
do Vereador Fred Procópio, do Vereador 
Marcelo Lessa, do Vereador Marcelo Chi-
tão, do Vereador Domingos Protetor, do 
Vereador Dr. Mauro Peralta, do Vereador 
Eduardo do Blog, do Vereador Júnior Co-
ruja, do Vereador Junior Paixão, do Verea-
dor Octavio Sampaio, do Vereador Léo 
França e da Vereadora Júlia Casamasso. 
Projeto de Lei nº: 5316/2023 do Vereador 
Léo França; Projeto de Lei nº: 5335, 5336, 
5337 e 5343/2023 do Vereador Júnior Co-
ruja; Emenda Modificativa nº: 5315/2023do 
Vereador Fred Procópio; Requerimento de 
Informação nº: 5340/2023 do Vereador 
Fred Procópio; Requerimento de Informa-
ção nº: 5348/2023 do Vereador Eduardo 
do Blog; Requerimento de Informação nº: 
5352/2023 do Vereador Octavio Sampaio; 
Indicações nº: 5318 à 5322, 5324 à 5332, 
5339, 5341, 5346, 5347, 5349, à 5351, 
5353, 5354 e 5357/2023, Ofício Portaria 
CMP nº 2528/2023 Exoneração do Secre-
tário de Obras. Registre-se que o Verea-
dor Dr. Mauro Peralta assumiu a Presidên-
cia. Terminada a leitura do Expediente o 
Senhor Presidente, passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fazer 
uso da tribuna, convidando assim o primei-
ro Vereador: 1) MARCELO LESSA, LÍ-
DER DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou que o Presidente 
da República contou várias mentiras para 
ser eleito e que tudo que o Ex-Presidente 
Bolsonaro fazia era motivo de entrar na 
justiça, de CPI e de Investigação. Disse 
que o Presidente Lula quis quebrar o sigi-
lo de cem anos do Ex-Presidente Bolso-
naro, mas não acharam nada. Falou que 
a Primeira-Dama Janja, ganhou vários 
presentes nas viagens por aí afora e fez 
compra de várias coisas com o cartão 
corporativo e o Presidente democrático 
colocou em sigilo as compras da Primei-
ra-Dama. Falou que por onde o Ex-Presi-
dente Bolsonaro passa, arrasta multi-
dões. Disse que já está fazendo quase 
um ano de desgoverno e o Presidente já 
está quebrando o Brasil e deixando o 
País com um rombo financeiro. Falou que 
o inimigo vem para matar, roubar e des-
truir e que o Presidente tem semelhança 
com está frase. Ressaltou que a maior 
Fake News da história do Brasil chama-
-se Luiz Inácio Lula da Silva. Agradeceu e 
despediu-se. 2) DOMINGOS PROTE-
TOR, LÍDER DO PODEMOS – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que está sendo 
crucificado baseado em mentiras e calú-
nias a seu respeito por um complô feito 
por ex-assessores, por suplentes e advo-
gados para que perca o seu mandato. 
Falou que não vai se abater e continuar o 
trabalho de resgate aos animais e que só 
neste fim de semana conseguiu salvar 
três vidas de animais. Agradeceu pelas 
centenas de mensagens de apoio recebi-
das pelas redes sociais de pessoas que 
conhecem seu trabalho, seu passado e 
seu dia a dia espartano de ser. Agradeceu 
também a todos os funcionários desta 
Casa, aos Vereadores que prestaram so-
lidariedade, a sua equipe que diante de 
toda turbulência está unida trabalhando 
em prol das políticas públicas. Ressaltou 
que falaram mentira dizendo que é homo-
fóbico e mostrou que foi um dos Vereado-
res que votou todas as Leis a favor do 
LGBTQIA+ junto ao Deputado Yuri Moura 
e ao Ex-Vereador Léo França. Disse que 
no decorrer de todo processo estará pro-
vando a população de Petrópolis sua ino-
cência e que todos que estão o crucifican-
do terão que se retratar, pois não estão 
lidando com político corrupto e sim com 
cidadão de bem e honrado. Agradeceu e 
despediu-se. 3) JÚLIA CASAMASSO, 
DO PSOL – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. Fa-
lou da importância de avançar com a pau-
ta da canábis medicinal em Petrópolis, 
pois sabe que a canábis medicinal trará 
dignidade à vida das pessoas que convive 
com determinadas doenças. Ressaltou 
que tem que repensar todas as questões 
sociais que envolve a canábis. Disse que 
esteve numa reunião no Ministério Público 
junto à Dra. Vanessa Katz, para debater o 
inquérito para a recomposição da frota do 
transporte público em Petrópolis, que até 
hoje não foi colocado em prática. Falou 
que a cidade de Petrópolis tem uma das 
passagens mais caras do Estado, mas o 
serviço é muito ruim, pois os ônibus não 
tem a segurança necessária para atender 
a população. Disse que a frota de hoje não 
roda com a mesma quantidade que tinha 
em dois mil e dezenove. Falou que o trans-
porte individual e os aplicativos são muito 
usados por conta da diferença de valor 
que não é tão grande, pois o transporte 
coletivo está caro e não se tem certeza 
que chegará na hora aos compromissos. 
Ressaltou que precisam debater o trans-
porte público e mobilidade urbana da cida-
de, pois já existem mais de setenta cida-
des no Brasil com transporte de tarifa zero 
ou tarifa reduzida. Convidou a todos a 
participar amanhã de uma audiência públi-
ca sobre o direito à cidade, como está a 
prestação de serviço das empresas de 
ônibus da cidade, às dezenove horas. 
Agradeceu e despediu-se. Registre-se 
que o Vereador Fred Procópio assumiu a 
Presidência. 4) DR. MAURO PERALTA, 
LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Agradeceu ao Vereador Fred Procó-
pio, que fez uma explanação brilhante du-
rante a audiência pública junto ao Verea-
dor Eduardo do Blog, ao Procurador Geral 
da República Luís Henrique, ao Padre An-
derson, ao Padre Luiz, ao Padre Rafael, 
ao Pastor Elton da Igreja Batista, ao Azin 
Afar presidente da associação amadia e 
ao Pastor Alexandre Rangel da Igreja Ba-
tista. Disse que está feliz com o retorno do 
Vereador Ronaldo Ramos e que fez muita 
falta nesta Casa. Falou que só agora o Go-
verno regulamentou a lei de colocar a ida-
de dos ônibus na traseira dos ônibus. Fa-
lou que a cidade tem três empresas de 
ônibus que funcionam adequadamente 
que são a Cidade das Hortênsias, a Turb e 
a Cidade Real e duas empresas que fun-
cionam de maneira precária e em recupe-
ração judicial. Ressaltou que quem dá e 
quem tira a concessão é o Poder Executi-
vo. Disse que terá uma audiência pública 
sobre artrite e reumatoide e que tem mais 
dois milhões e meio de pessoas com atrite 
e reumatoide no Brasil e que o remédio 
biológico custa de quinze a cinquenta mil 
reais. Ressaltou que se a artrite e reuma-
toide for tratada no incio o Governo gasta-
rá menos com o tratamento. Disse que 

não é contra a construção de casas popu-
lares e que tem um terreno da Prefeitura 
no centro da cidade que poderiam usar 
para fazer as casas populares. Agradeceu 
e despediu-se. 5) HINGO HAMMES, LÍ-
DER DO UNIÃO BRASIL– Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores. Deu as boas vindas ao Vere-
ador Ronaldo Ramos e parabenizou a 
nova Secretária de Obras Virna. Fez uma 
denúncia de uma invasão de um terreno 
na entrada do Rocio ao qual faz parte de 
uma APA e também do CMBIO. Falou que 
precisam agir rapidamente junto aos ór-
gãos competentes para que não se am-
plie a invasão e se torne uma área de 
risco. Ressaltou que está tomando provi-
dências para que possa impedir está in-
vasão. Falou em relação à redução do 
valor da passagem que havia conseguido 
junto a Vereadora Gilda Beatriz, ao Vere-
ador Eduardo do Blog e ao Deputado Fe-
deral Hugo Leal, e que o Prefeito recorreu 
e ganhou. Ressaltou que este processo 
ainda está na mesa do Presidente do Tri-
bunal de Justiça do Rio de Janeiro e pe-
diu para o Presidente olhar com carinho 
este processo e dar a decisão para que 
possa dar continuidade as ações junto à 
Prefeitura e as empresas de ônibus. Lem-
brou do incêndio que ocorreu na garagem 
das empresas de ônibus Petro Ita e Cas-
catinha e que está no final de outubro e já 
se passaram quase seis meses do incên-
dio e não se fala mais no assunto. Falou 
que quer saber quem colocou fogo na 
garagem dos ônibus das empresas Petro 
Ita e Cascatinha, pois vieram na Câmara, 
na imprensa, falando que era manobra. 
Lembrou que foi declarado na imprensa 
que foi um incêndio criminoso, então pre-
cisa saber quem foi que colocou fogo na 
garagem. Pediu ajuda a imprensa local 
para que não deixe de falar deste assunto 
até que apareça o culpado do ocorrido. 
Agradeceu e despediu-se. 6) GIL MAG-
NO, DO DC– Iniciou a sua fala cumpri-
mentando a Presidência, os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Parabenizou o Vereador 
Ronaldo Ramos pelo trabalho feito à fren-
te da Secretária de Obras. Parabenizou 
também o Prefeito por ter colocado como 
Secretária de Obras  uma funcionária do 
quadro da Prefeitura. Disse que ficou tris-
te com a falta de respeito de muita gente 
fazendo política não respeitando a dor 
dos pais que perderam um filho induzindo 
a população a acreditar que era um caos. 
Ressaltou que o Hospital Alcides Carnei-
ro vem recebendo muitas melhorias na 
gestão do Prefeito Rubens Bomtempo. 
Falou que foi um alarde desnecessário 
com a população de Petrópolis ao ponto 
do Prefeito chamar o Diretor do Hospital 
Alcides Carneiro, Ricardo Patuléia, o Se-
cretário de Saúde, Marcus Curvelo, para 
fazer um vídeo e colocar nas redes so-
ciais justificando uma portaria que é para 
proteger pacientes em tratamentos gra-
ves dentro do Hospital por conta do CO-
VID e não por conta de uma bactéria. 
Falou que quem quiser sentar na cadeira 
do Prefeito tem que lutar no campo da 
moral, da decência, construção de políti-
cas públicas sérias, trazer propostas, Pla-
nejamentos sérios e não tentar crescer 
em cima de uma família em luto e induzin-
do a população ao erro. Relatou a sua 
satisfação com o Ex-Secretário de Obras, 
Ronaldo Ramos, que antes de deixar o 
cargo, atendeu uma demanda da recupe-
ração de um muro de contenção na loca-
lidade do Quadrado, na Laginha. Agrade-
ceu ao asfalto que foi colocado e a troca 
de lâmpadas convencionais por lâmpa-
das LED. Agradeceu a COMDEP e a Se-
cretaria de Obras pelo reparo feito no te-
lhado do Centro de Cidadania de Itaipa-
va. Disse que está na torcida para que o 
ano eleitoral seja um ano de debate de 
ideias, planejamentos, construção de po-
líticas públicas, mas jamais de pessoas 
usando as redes sociais para espalhar 
mentiras. Agradeceu e despediu-se. Re-
gistre-se que o Vereador Dr. Mauro Peral-
ta assumiu a Presidência. Registre-se 
que o Vereador Fred Procópio assumiu a 
Presidência. Terminada a fala dos Verea-
dores passou à ORDEM DO DIA: Regis-
tre-se que o Vereador Gil Magno pediu 
vista de uma sessão ao GP Veto nº: 
524/2023 (CMP 4988/2023). O Pedido de 
Vista foi rejeitado com 09 votos. Registre-
-se que o Vereador Gil Magno, o Vereador 
Júnior Paixão, o Vereador Marcelo Chitão, 
o Vereador Marcelo Lessa e o Vereador 
Ronaldo Ramos votaram a favor ao Pedi-
do de Vista. Registre-se a ausência do 
Vereador Júnior Coruja. Colocado em dis-
cussão e votação o GP Veto nº: 524/2023 
(CMP 4998/2023). O Veto foi rejeitado 
com 12 votos. Registre-se que o Vereador 
Gil Magno absteve-se do voto. Registre-se 
que o Vereador Ronaldo Ramos votou a 
favor do Veto. Registre-se a ausência do 
Vereador Júnior Coruja. Colocado em dis-
cussão e votação única o Requerimento 
de Inclusão nº: 5366/2023 do Vereador 
Fred Procópio. O Requerimento foi apro-
vado com 09 votos. Registre-se que o Ve-
reador Gil Magno, a Vereadora Júlia Casa-
masso, o Vereador Marcelo Chitão eu Ve-
reador Marcelo Lessa votaram contra o 
Requerimento. Registre-se a ausência do 
Vereador Júnior Coruja e do Vereador Ro-
naldo Ramos. Colocado em discussão e 
votação única o GP Veto nº: 521/2023 
(CMP 6520/2022) do Vereador Fred Pro-
cópio. O GP foi rejeitado com 08 votos. 
Registre-se que Vereador Gil Magno, a 
Vereadora Júlia Casamasso, o Vereador 
Marcelo Chitão e o Vereador Marcelo Les-
sa votaram a favor do Veto. Registre-se a 
ausência do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Junior Paixão e do Vereador Ro-
naldo Ramos. Registre-se que o Vereador 
Octavio Sampaio assumiu a Presidência. 
Colocado em discussão e votação o Re-
querimento de Inclusão nº: 5367/2023 do 
Vereador Dudu. O Requerimento foi apro-
vado com 08 votos. Registre-se que a Ve-
readora Júlia Casamasso, o Vereador 
Marcelo Chitão e o Vereador Marcelo Les-
sa votaram contra o Requerimento. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Gil Magno, 
do Vereador Júnior Coruja, do Vereador 
Junior Paixão e do Vereador Ronaldo Ra-
mos. Colocado em discussão e votação 
única o Projeto de Lei 0223/2023 do Ve-
reador Dudu. O Projeto foi aprovado com 
09 votos. Registre-se que o Vereador Mar-
celo Chitão e o Vereador Marcelo Lessa 
abstiveram-se ao voto. Registre-se a au-
sência do Vereador Gil Magno, do Verea-
dor Júnior Coruja, do Vereador Junior Pai-
xão e do Vereador Ronaldo Ramos. Re-
gistre-se que o Vereador Fred Procópio 
assumiu a Presidência. Colocado em dis-
cussão e votação única o Projeto Substitu-
tivo nº: 4436/2023 do Vereador Marcelo 
Chitão e do Vereador Dr. Mauro Peralta. O 
Projeto foi aprovado com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, da 
Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador Ju-
nior Paixão, do Vereador Octavio Sampaio 
e do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 

em discussão e votação única a Redação 
final do Projeto de Lei nº: 9570/2021 do 
Vereador Fred Procópio. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Eduardo do Blog, da Vereadora Gilda Bea-
triz, do Vereador Junior Paixão, do Verea-
dor e do Vereador Ronaldo Ramos. Colo-
cado em 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº:2711/2023 do Vereador Gil Mag-
no. O Projeto foi aprovado com 09 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Eduardo do Blog, da Verea-
dora Gilda Beatriz, do Vereador Junior Pai-
xão, do Vereador Octavio Sampaio e do 
Vereador Ronaldo Ramos. Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº:2717/2023 do Vereador Júnior Coruja. 
O Projeto foi aprovado com 10 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, da 
Vereadora Gilda Beatriz, da Vereadora 
Júlia Casamasso, do Vereador Junior Pai-
xão e do Vereador Ronaldo Ramos. Colo-
cado em 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº:6914/2021 do Vereador Marcelo 
Lessa. O Projeto foi aprovado com 10 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Gil Magno, da Verea-
dora Gilda Beatriz, do Vereador Junior Pai-
xão e do Vereador Ronaldo Ramos. Colo-
cado em 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº:8131/2021 do Vereador Eduardo 
do Blog. O Projeto foi aprovado com 10 
votos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Gil Magno, da Verea-
dora Gilda Beatriz, do Vereador Junior Pai-
xão e do Vereador Ronaldo Ramos. Colo-
cado em discussão e votação a Indicação 
Legislativa nº: 2979/2023 do Vereador 
Domingos Protetor. A Indicação foi aprova-
da com 10 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Gil Mag-
no, da Vereadora Gilda Beatriz, do Verea-
dor Junior Paixão e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em discussão e votação 
única as Indicações nº: 0140, 0142 e 
0143/2023 do Vereador Fred Procópio; 
2216, 2450 e 2451/2023 do Domingos 
Protetor; 3278/2023 do Vereador Marcelo 
Chitão; 3308 e 3313/2023 do Vereador 
Marcelo Chitão, do Vereador Fred Procó-
pio e do Vereador Léo França; 4569, 4587 
e 4605/2023 do Vereador Júnior Coruja; 
4601, 5151 e 5271/2023 do Vereador Dr. 
Mauro Peralta; 4604, 4606 e 4655/2023 
do Vereador Gil Magno; 4738, 4788 e 
4790/2023 do Vereador Junior Paixão; 
5276 e 5277/2023 do Vereador Hingo 
Hammes; 5283, 5285 e 5287/2023 da Ve-
readora Gilda Beatriz; 5314/2023 do Ve-
reador Léo França. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 15 votos. COR-
RIGENDA: Registre-se uma correção na 
Ata da 27º sessão do 2º período de 2023, 
publicada na data de dezoito de outubro 
de dois mil e vinte e três, no Projeto de Lei 
onde se lê: “Colocado em 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 2641/2023 da 
Vereadora Júlia Casamasso”. Leia-se: 
“Colocado em 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 2691/2023 da Vereadora 
Júlia Casamasso”. Registre-se uma corre-
ção na Ata da 22ª sessão do 2º período de 
2023, publicada na data de cinco de outu-
bro de dois mil e vinte e três, no Projeto de 
Lei onde se lê: “Colocado em 1ª e 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
4439/2023 do Vereador Octavio Sampaio. 
O Projeto foi aprovado com 07 votos. Re-
gistre-se que o Vereador Dr. Mauro Peralta 
e a Vereadora Júlia Casamasso votaram 
contra o Projeto. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Eduardo 
do Blog, da Vereadora Gilda Beatriz, do 
Vereador Júnior Coruja e do Vereador Léo 
França”. Leia-se: “Colocado em 1ª e 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
4439/2023 do Vereador Octavio Sampaio. 
O Projeto foi aprovado com 07 votos. Re-
gistre-se que o Vereador Dr. Mauro Peralta 
e a Vereadora Júlia Casamasso votaram 
contra o Projeto. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Eduardo 
do Blog, do Vereador Gil Magno, da Verea-
dora Gilda Beatriz, do Vereador Júnior Co-
ruja e do Vereador Léo França”. Registre-
-se que o Vereador Domingos Protetor 
assumiu a Presidência. Terminada a OR-
DEM DO DIA, teve sua fala no EXPE-
DIENTE FINAL o Vereador Fred Procópio. 
Encerrado o EXPEDIENTE FINAL e 
NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezenove horas e quinze 
minutos declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
sete de novembro de dois mil e vinte e três 
as quatorze horas. Escrevo, atesto e assi-
no para fazer constar, Victor Mendes de 
Souza, Assessor para Procedimentos Pú-
blicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 36ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos sete dias do mês de novembro do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, ás qua-
torze horas e vinte e cinco minutos, o Ve-
reador Octavio Sampaio, declarou aberta 
a presente Sessão com os seguintes di-
zeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou 
ao Segundo Secretário, o Vereador Do-
mingos Protetor que realizasse a leitura 
da ata anterior e do expediente. Realiza-
da a leitura da ata anterior, esta restou 
aprovada. EXPEDIENTE: Indicações nº: 
5365, 5361, 5364, 5370, 5371 à 5376, 
5379 à 5381/2023. Terminada a leitura do 
Expediente o Senhor Presidente, passou 
a palavra aos Senhores Vereadores ins-
critos para fazer uso da tribuna, convidan-
do assim o primeiro Vereador: 1) MAR-
CELO LESSA, LÍDER DO SOLIDARIE-
DADE – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Disse 
que esteve hoje novamente no bairro 
Manga Larga, onde foi solicitado por mo-
radores que vem pedindo por diversas 
vezes pela retirada de um container de 
lixo numa área APP do Exército Brasilei-
ro. Pediu ao Presidente da COMDEP Léo 
França para que faça esta retirada urgen-
temente, visto que não há casas instala-
das ao redor deste container, porém, está 
numa área de preservação ambiental. 
Comentou que terceirização não é bara-
to, serve para cabide de emprego e para 
interesse político. Disse que se fosse elei-
to a Prefeito acabaria com a terceirização 
de obras, e faria uma super Secretaria de 
Obras, tendo mão de obra própria, licitan-
do apenas para compra de material e ma-
quinário, pois a prefeitura tem dinheiro 
para isto. Citou uma obra em Nogueira na 
qual firma que assumiu fez um serviço 
horrível além de ter abandonado a obra 
pela metade. Falou que tem construtoras 
que veio pra matar roubar e destruir infe-
lizmente. Afirmou estar em um momento 
de muita chateação por diversas coisas 

que vem acontecendo e que vem perden-
do o controle vendo isso acontecer. Usou 
de exemplo uma situação a qual ele fez e 
protocolou um pedido para que os carros 
voltassem a parar no cruzamento próxi-
mo a Honda, onde retirou as vagas dos 
carros e colocou uma câmara para multar 
o povo. Disse que deu três meses para o 
atual presidente da CPTrans, resolver e  
não resolveu esta situação. Deixou sua 
nota de repúdio ao Presidente da CP-
Trans. Agradeceu e despediu-se. Regis-
tre-se que o Vereador Gil Magno solicitou 
que fosse consignado o seu PELA OR-
DEM: Informou que o Projeto “Nosso 
Bairro” estará em breve na comunidade 
de Manga Larga e que estão começando 
juntamente com a COMDEP uma altera-
ção de limpeza, capina, roçada, micro e 
macrodrenagem, pintura de meio fio, de 
postes e operação de tapa-buraco. Pediu 
ao Secretário Fernando Araújo para fazer 
a finalização da regularização fundiária 
da Vila Centro General Ernani Ayrosa co-
nhecida como CGEA. Disse que esta Vila 
merece muito carinho e respeito, preci-
sando ter o título de propriedade. Comen-
tou que é membro do comitê de gestão do 
Parque de Itaipava representando esta 
Casa e que deste comitê de uma forma 
muito enérgica vem cobrando que seja 
feita a ampliação no trecho entre União 
Industria e Parque de Itaipava. Disse que 
a contrapartida não é só com a ampliação 
da Joaquim Agante Moço, Itaipava é tam-
bém a macrodrenagem que já está em 
andamento a dois meses e também tem a 
duplicação da ponte de Bonsucesso que 
dará um grande ganho para a mobilidade 
urbana nessa região. 2) DOMINGOS 
PROTETOR, LÍDER DO PODEMOS – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que até o momento 
não foi falado sobre a reunião que estar 
para acontecer, para falar sobre as Emen-
das Impositivas e que isto resultara uma 
grande dor de cabeça ao Governo, pois o 
ano já está quase acabando. Comentou 
que esteve há vinte dias atrás gravando 
um vídeo na Coronel Veiga e observou 
que fizeram a drenagem mal feita, acarre-
tando a queda da Rua José Hammes e até 
o momento não fizeram nada. Afirmou que 
se cair novamente um temporal igual caiu 
nos últimos dias, trará grandes problemas 
além da população estar temerosa e com 
razão. Mencionou que esteve no Bairro 
Atílio Marotti para fazer um resgate de um 
cachorro, mas que durante o resgate a po-
pulação lhe parou para relatar que o bairro 
está abandonado. Disse que não adianta 
fazer o projeto “Nosso Bairro” e esquecer 
dos alguns bairros da cidade como o Ale-
mão, Alto Independência que estão aban-
donados por falta de manutenção. Afirmou 
que se não tiverem continuidade e manu-
tenção do trabalho feito com o Projeto 
“Nosso Bairro”, não adiantará nada. Agra-
deceu e despediu-se. 3) DR. MAURO PE-
RALTA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores. Parabenizou a Controladora 
Geral do Município a Doutora Áurea Gon-
çalves por ter conseguido com que as 
contas de dois mil e vinte e dois fossem 
aprovadas. Disse que quer as contas de 
dois mil e dezesseis e que é uma vergo-
nha para a Câmara de Vereadores não 
terem acesso ainda. Falou que não é 
omisso e quer votar o mais rápido possí-
vel pelas contas. Agradeceu ao Senhor 
Claúdio Mohamad Presidente do CDL por 
ter sido convidado a estar na quarta-feira 
na reunião com secretário de Governo 
Bernardo Rossi e com o Governador 
Cláudio Castro e ressaltou que tiveram a 
certeza de que vão cobrar do governador 
a ligação Bingen X Quitandinha. Citou 
que essa ligação tira dezenove mil carros 
do centro histórico de Petrópolis. Falou 
que teve uma audiência pública semana 
passada e descobriu que não temos até 
hoje um reboque, com as empresas de 
ônibus reclamando que os atrasos dos 
ônibus se dão devido a parada indevida 
carros na rua. Disse que gostaria de sa-
ber o por quê o Presidente da CPTrans 
não cobra as multas das empresas de 
ônibus. Cobrou a sua lei aprovada que 
exige que a idade dos ônibus seja coloca-
da na parte traseira do veículo. Cumpri-
mentou o Doutor Antônio Pastórie presi-
dente da Associação de Trens, pelo em-
penho de cinquenta milhões para a estra-
da de ferro que foi a primeira do Brasil, na 
Serra Velha. Mencionou que o Prefeito de 
Miguel Pereira além de trazer o Parque 
dos Dinossauros, colocou agora o trem 
Maria Fumaça atraindo mais dinheiro pra 
cidade. Citou que Três Rios terá o trem do 
Bramil que irá começar em breve, mas 
aqui em Petrópolis há uma luta de mãos 
de trinta anos pela volta do trem na cida-
de. Agradeceu ao Governador Cláudio 
Castro e ao Secretário Bernardo Rossi 
pelo Projeto Segurança Presente. Disse 
que espera que os outros problemas da 
cidade, principalmente os de trânsito se-
jam resolvidos. Agradeceu e despediu-se. 
Registre-se que o Vereador Domingos 
Protetor assumiu a Presidência. 4) OCTA-
VIO SAMPAIO, LÍDER DO UNIÃO BRA-
SIL – Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Ressaltou 
que ontem tiveram aqui nesta Casa um 
verdadeiro filme de terror, tendo uma reu-
nião do PT, com a presença do Prefeito e 
seu vice Paulo Mustrangi, a Carol Cerquei-
ra a qual esteve presente nesta Casa em 
um outro momento onde chamou a cidade 
de lesbofóbica e racista. Comentou que a 
Carol Cerqueira foi convocada a prestar 
conta do período em que esteve como Se-
cretária de Assistência Social. Disse que 
saiu no Correio Petropolitano uma matéria 
dizendo que se o Prefeito Rubens Bomtem-
po cair, o vice Paulo Mustrangi é quem as-
sume, porém, acha isso difícil, pois caso 
isso aconteça, quem assumiria seria o pre-
sidente da Câmara Vereador Júnior Coruja. 
Agradeceu e despediu-se. Registre-se que 
o Vereador Júnior Coruja assumiu a Presi-
dência. 5) EDUARDO DO BLOG, LÍDER 
DO REPUBLICANOS – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Disse estar muito preocupado com 
a lentidão das indenizações da tragédia do 
pessoal do Morro da Oficina que já sofre-
ram tanto. Citou o olhar preocupante para 
o governo que se dispõe de dois milhões 
de reais por mês para pagar um escritório 
de advocacia, mas não tem dinheiro para 
concluir as indenizações das vítimas da 
tragédia. Falou sobre sua preocupação 
com as emendas impositivas, as quais as 
obras que são direcionadas através des-
sas Emendas, assim como reforma de 
escolas, de postos de saúde, recursos que 
atendam pacientes com múltiplas deficiên-
cia como a APAE e a GAAP que depen-
dem destas Emendas. Citou que as comu-
nidades que foram atingidas pela tragédia, 
ainda sofrem com trechos que não avan-
çam em obras, acarretando com o retorno 

das pessoas as suas residências e gosta-
ria de saber quais são as prioridades do 
governo, porque deveria ser as pessoas 
que estão em situações de vulnerabilida-
de, pois são vítimas da tragédia as quais 
perderam tudo. Disse que precisam mon-
tar uma comissão e ir fazerem uma fiscali-
zação no prédio da Floriano Peixoto para 
saber como que está o andamento do lo-
cal, visto que foi adquirido para as vítimas 
da tragédia. Pediu para que tratem estas 
pessoas com respeito, dignidades e não 
só com o que sobre do governo. Convidou 
o Vereador Fred Procópio a irem juntos no 
Caititu para mostrarem as pessoas o terre-
no que o governo insiste de construir. 
Agradeceu e despediu-se. 6) FRED 
PROCÓPIO, LÍDER DO PL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Comentou que ouviu di-
zer que o governo prometeu ao PT a cria-
ção de uma Secretaria de Emprego e 
Renda para atende-los além de um outro 
espaço e afirmou que para ser criado 
qualquer coisa no Município, precisa ser 
passado por está Casa primeiro. Mencio-
nou que falou com o Secretário de gover-
no Márcio Santiago, o qual pediu um tem-
po, porém , está ficando preocupado pois 
já estão dentro do limite de não conseguir 
entregar as Emendas Impositivas. Co-
mentou que a cidade tem um vício que 
precisa ser tratado urgentemente que é o 
argumento de vício de iniciativa, onde to-
das as matérias que vão aprovadas para 
o governo, voltam como vício de iniciativa 
e que é uma esculhambação a matéria vir 
vetada por falta de argumento e eles te-
rem que derrubar o veto, ficando veio 
para todo mundo. Mencionou que foi 
numa missa presidida pelo Bispo Dom 
Gregório o qual nos deixará em breve 
para assumir em Fortaleza, onde realizou 
a missa a favor da vida, contra o aborto e 
da inauguração da obra de restauração 
da Paróquia São Tomás de Aquino. Res-
saltou que a missa foi linda, de consagra-
ção da igreja física, mas também se con-
sagração espiritual da igreja em que o 
Dom Gregório ordenhou também o Páro-
co da igreja que é o padre Michel que é 
uma pessoa do bem, trabalhador e que 
vive de fato aquilo que prega e o respeita 
muito por isto. Agradeceu e despediu-se. 
7) GILDA BEATRIZ, LÍDER DO PSD – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Cumprimentou o 
ex-Vereador  pastor Antônio Brito que 
sempre esteve ao seu lado e o parabeni-
zou pelo trabalho que vêm desenvolven-
do na cidade. Falou sobre a Lei 8560/2023 
a qual é autora, que garante ao servidor 
público que detenha a guarda ou respon-
sabilidade da pessoa com deficiência, a 
redução de cinquenta por cento da jorna-
da de trabalho sem prejuízo na remunera-
ção. Disse estar muito preocupada, pois 
alguns servidores alegam ter dado entra-
da neste processo e está parado até o 
momento e queria entender do porque o 
prefeito está fazendo isso, sendo um di-
reito garantido por lei, tendo inclusive o 
STF dando parecer favorável à redução 
da jornada para quem tem a guarda ou a 
responsabilidade da pessoa com defi-
ciência. Fez um Requerimento de Infor-
mação para saber a quantidade de servi-
dores que deram entrada e a quantidade 
de quem conseguiu receber. Diz estar 
muito preocupada com a falta de insumos 
nas UBS, especificamente na na do Qui-
tandinha que tem muitas denúncias. 
Agradeceu e despediu-se. Registre-se 
que o Vereador Domingos Protetor assu-
miu a Presidência. Terminada a fala dos 
Vereadores passou à ORDEM DO DIA: 
Colocado em discussão e votação única 
o GP Veto nº: 551/2023 (CMP 4991/2023). 
O Veto foi rejeitado com 10 votos. Regis-
tre-se que o Vereador Gil Magno, o Ve-
reador Junior Paixão, o Vereador Marcelo 
Chitão e o Vereador Ronaldo Ramos vo-
taram a favor do Veto. Registre-se a au-
sência do Vereador Júnior Coruja. Colo-
cado em 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 1009/2023 do Vereador Gil 
Magno. O Projeto foi aprovado com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu e da Vereadora Gilda Beatriz. 
Colocado em 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 4115/2022 do Vereador 
Domingos Protetor. O Projeto foi aprova-
do com 12 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, da Vereadora Gilda 
Beatriz e do Vereador Junior Paixão. Co-
locado em 2ª discussão e votação o Pro-
jeto de Lei nº: 5051/2022 do Vereador 
Fred Procópio. O Projeto foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, da Vereadora Gilda Bea-
triz e do Vereador Júnior Coruja. Coloca-
do em 1ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 1544/2023 do Júnior Coruja. O 
Projeto foi aprovado com 12 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Gil Magno, da Vereadora Gilda 
Beatriz. Colocado em 1ª discussão e vo-
tação o Projeto de Lei nº: 9860/2021 do 
Vereador Marcelo Chitão. O Projeto foi 
aprovado com 08 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Gil Magno, 
da Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador 
Hingo Hammes, da Vereadora Júlia Ca-
samasso e do Vereador Júnior Coruja. 
Colocado em discussão e votação única 
o Requerimento de Inclusão nº: 
5400/2023 do Vereador Marcelo Lessa. O 
Requerimento foi aprovado com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Gil Magno e da Verea-
dora Gilda Beatriz. Colocado em discus-
são e votação única o Requerimento nº: 
5393/2023 do Vereador Marcelo Lessa. O 
Requerimento foi aprovado com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Dudu 
e da Vereadora Gilda Beatriz. Colocado 
em discussão e votação única as Indica-
ções nº: 0138, 0139 e 0199/2023 do Ve-
reador Fred Procópio; 2445, 2449 e 
2460/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor; 3358/2023 do Vereador Marcelo Chi-
tão, do Vereador Fred Procópio e do Ve-
reador Léo França; 3362 e 3444/2023 do 
Vereador Marcelo Chitão; 4599, 4611 e 
4612/2023 do Vereador Júnior Coruja; 
4739,4741 e 4781/2023 do Vereador Gil 
Magno; 4849, 4850 e 4893/2023 do Ve-
reador Junior Paixão; 5250, 5269 e 
5270/2023 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta; 5281 e 5297/2023 da Vereadora Gilda 
Beatriz; 5324/2023 do Vereador Marcelo 
Lessa; 5339 e 5357/2023 do Vereador 
Hingo Hammes. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 15 votos. Termi-
nada a ORDEM DO DIA, e NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR, a Presidência, às 
dezessete horas e onze minutos declarou 
encerrada a sessão, convocando os Se-
nhores Vereadores para a próxima ses-
são, que ocorrerá em seguida. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas
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